

## Agenda

### CONFIDENCIAL

Luis Soto

#### ■ MFB “reventó” su cuarta erre

La Cámara de Senadores ratificó el nombramiento presidencial de Arturo Chávez Chávez como procurador general de la República, y así quedó formalmente ejercida, el jueves 24 de septiembre, una de las facultades exclusivas que a ese órgano legislativo otorga la fracción II del Artículo 76 Constitucional. Así se escribió la historia legal. La historia política es menos clara.

En una operación con todas las trazas de jaloneo cínico y oscuro con el Poder Ejecutivo, los senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), encabezados por Manlio Fabio Beltrones, promovieron en primera instancia un alud de censuras en contra del candidato propuesto por Felipe Calderón, y se movieron después a una posición presuntamente neutral que —según ellos— los relevó de cualquier responsabilidad en el caso de que Chávez Chávez resulte uno más de los funcionarios adptos-ineptos a los que nos tiene acostumbrados el presidente de la República.

Para dar comienzo a la negociación —que hubiese provocado envidia a la familia Corleone—, los senadores priistas movidos como piezas de ajedrez por su líder Beltrones, se hicieron eco del rechazo de algunos sectores de la sociedad, principalmente orga-

nismos de defensa de los derechos humanos y activistas de Chihuahua, que imputaron a Arturo Chávez negligencia en su anterior responsabilidad como procurador de aquel estado frente a los feminicidios conocidos como “Las muertas de Juárez”. Su postulación provocó tanta desconfianza e impugnaciones, que el PRI aprovechó y alentó de inmediato el repudio para enderezar su posición y sacar raja política porque en una inmediata segunda instancia el jefe de jefes ordenó a su rebaño que regulara, con lentitud pero con seguridad.

Fue el “Perfecto Fracasado” (como Roberto Madrazo lo calificó), Francisco Labastida Ochoa, la oveja, perdón, el senador encargado de comenzar a desactivar la embestida antichavista: “Es el menos peor”, dijo, y de ahí en más todas las ovejas, es decir, senadores, se pronunciaron en términos iguales o parecidos. Al final, sucedió lo que tenía que

sucedir y Arturo Chávez Chávez fue aprobado por la mayoría.

Hasta ahí, la estrategia beltro-nista arrojó el resultado previsto. No es posible saber lo que se negoció entre él —con su rebaño de senadores detrás— y el presidente Calderón, para que fuera aprobada la designación del nuevo procurador, pero la existencia de una negociación fue un hecho evidente, y por más que el PRI pretendiera salir del asunto con las manos limpias y la cara lavada, la verdad de las cosas es que tuvo todas las características de un cochinerito de regulares proporciones. Se concretó la aprobación priista, pero, ¿a cambio de qué? Pronto lo sabremos.

Una vez que el Senado votó y que Chávez Chávez protestó el cargo, las ovejas priistas se despidieron de su pastor: “Jefe, misión

cumplida”; que mandaran a desinfectar sus respectivos escaños; que tiraran a la basura los cientos de volantes que les llovieron en la calle con el letrero “¡Chantajistas!”, y que se retiraran a sus casas con la cola entre las patas.

Para colocar la cereza al pastel del cinismo político, otra oveja-senador se encargó de “argumentar” el porqué del viraje de 180 grados de la bancada priista. Dijo Jesús Murillo Karam: “El procurador depende del presidente de la República, y nosotros asumimos como fracción parlamentaria que es preferible dejarle la responsabilidad plena que dejársela a medias. A lo que nos obliga la ratificación es a no dejar pasar un nombramiento que no tenga el fundamento legal que la propia Constitución señala.”

Ni la burla perdonó a los ciudadanos el senador Murillo. ¿Dejar al presidente de la República la responsabilidad plena?, ¿entonces de qué sirve la intervención del Senado?, ¿de compar-sa?, ¿Olvidaron las ovejas priistas que el propósito de la disposición

constitucional en el Artículo 76, que se refiere a las facultades exclusivas del Senado de la República, es corresponsabilizar a los legisladores y darles instrumentos para enmendar decisiones presidenciales erróneas.

¿Para eso quiere Manlio Fabio Beltrones que el Senado ratifique en el futuro los nombramientos de los integrantes del gabinete presidencial, como lo propone en la cuarta de sus famosas ocho erres?, ¿para que los senadores realicen negociaciones inconfesables que los exhiban como chantajistas políticos frente al jefe del Ejecutivo?

Perdió una gran oportunidad el *gentleman* de Xicoténcatl. Si hubiese antepuesto una visión de



Fecha <b>28.09.2009</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>38</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

largo plazo, útil para la República. En lugar de eso, Beltrones prefirió el mezquino cortoplacismo, puso precio a los votos de su bancada y ordenó a sus "pares" que aprobaran a un funcionario que llega al cargo en situación de debilidad extrema.

Por último, imaginemos un escenario retrospectivo con la cuarta erre vigente; diciembre de 2006: Felipe Calderón como presidente en funciones; Manlio Fabio Beltrones al frente de la misma cantidad de senadores que el día de hoy; el posible gabinete en pleno puesto a consideración del Senado para su ratificación o rechazo... y las "negociaciones" en su máxima expresión.

Una vez concluido el chantaje, ¡perdón!, la ne-go-cia-ción, ¿sabe usted a cuántos secretarios de Estado habría ratificado la bancada priista en ese hipotético escenario del pasado? ¡A todos! ¿El precio? El mismo de hoy, sólo

que multiplicado por el número de funcionarios sometidos al juicio senatorial.

"¡Gángsters!", les dijo alguna vez la priista, hoy senadora, María de los Ángeles Moreno.

### **Agenda previa**

En la sesión del Consejo Estatal de Seguridad Pública que se realiza hoy en Tabasco, el gobernador Andrés Granier Melo revisará el informe sobre el avance de los compromisos derivados de los acuerdos Nacional y Estatal por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad. El de Granier es de los gobiernos que han cumplido, la entidad cuenta con grupos operativos para enfrentar con mejores herramientas a la delincuencia organizada, lo cual dará tranquilidad a la sociedad.

La directora del Museo Universitario del Chopo, Alma Rosa Jiménez, dio su respaldo a Alejandro Ordorica, fuerte candidato a la presidencia de la Comisión

de Derechos Humanos del DF. Por cierto, los malos cuestionan el apoyo del Consejo de la propia CDHDF a favor de Patricia Colchero. Esta semana la ALDF resuelve él o la sustituta de Emilio Álvarez Icaza. ☒

*Fue Francisco Labastida Ochoa, la oveja, perdón, el senador encargado de comenzar a desactivar la embestida antichavista: "Es el menos peor", dijo, y de ahí en más todas las ovejas, es decir, senadores, se pronunciaron en términos iguales o parecidos*